

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Viérnes 20 Abril de 1888.

Año XVI Núm. 4.589.

PRESUPUESTO

para la Isla de Cuba

El leído por el Sr. Balaguer para el próximo ejercicio asciende á pesos 25 millones 614.494'24 centavos, ó sea 345 mil 240'55 menos de gastos que los del presupuesto de 1886 á 87, que es el último votado por las Córtes, y por ingresos pesos 25.622.967'50 centavos, ó sean 371.757'50 menos que aquel ejercicio, con un «superávit» de pesos 27.212'35.

El presupuesto de gastos se descompone por secciones, en esta forma:

Obligaciones generales	143.168'34
Gracia y Justicia	774.238'71
Guerra	6.500.817'89
Hacienda	11.640.598'89
Marina	1.424.370'50
Gobernacion	4.251.948'91
Fomento	879.351'00

25.614.494'24

A deducir por formalizacion 18.739'09

Gastos líquidos 25.595.775'15

Los ingresos en la forma siguiente:

Contribuciones é impuestos	8.572.560'00
Aduanas	11.883.000'00
Rentas Estancadas	2.400.445'00
Loterías	2.402.612'50
Bienes del Estado	160.750'00
Ingresos eventuales	204.000'00

25.622.967'50

La liquidacion definitiva del presupuesto de 1886-87 es la siguiente:

Ingresos presupuestos	25.994.725'00
Idem realizados	24.352.489'34
Idem pendientes de cobro	1.383.200'11

Gastos presupuestos 25.939.734'79

Idem satisfechos 26.444.641'03

Idem pendientes de pago 953.934'32

La liquidacion del primer trimestre del actual ejercicio es la siguiente:

Ingresos contraidos	10.389.202'67
Idem realizados	9.959.125'68

Idem pendientes de cobro 430.076'99

Gastos presupuestos 11.378.648'08

Idem satisfechos 8.904.751'32

Idem pendientes de pago 2.473.896'76

Uniendo á la cifra anterior del contraido, puesto que el pendiente de cobro ha de realizarse durante el semestre actual, el importe del segundo trimestre de contribucion que no está comprendido en las anteriores cifras por no haberse puesto al cobro con oportunidad, y que puede calcularse prudentemente en 1.500.000 pesos, resultarán ingresados durante todo el ejercicio 23.778.000 pesos, es decir, 300.000 mas de los gastos autorizados.

Como los actuales ingresos no producen la cantidad que es necesaria para los gastos que se proyectan, se recarga en un 25 por 100 la contribucion de subsidio, equiparándola al 16 por 100 que pagan las fincas urbanas.

Se aumenta del 30 al 50 por 100 el im-

puesto de consumos sobre bebidas, que resulta muy módico en los vinos españoles, los cuales estarán libres de derechos arancelarios.

El ministro manifiesta la imposibilidad de disminuir las cifras del presupuesto de gastos teniendo como pié forzado 22 millones 500.000 pesos que representan los gastos irreducibles de Guerra y Marina, Clases pasivas, Deuda, Guardia civil y vapores-correos.

Respetando los derechos adquiridos, se dictan reglas que han de servir de base en adelante para la clasificacion de haberes pasivos por las cajas de Ultramar, á fin de evitar el aumento anual de este servicio, que desde el último presupuesto ha aumentado en unos 800.000 pesos.

Solicita tambien poder realizar cualquier operacion de crédito, que le permita, respetando el derecho de los tenedores de aquella deuda, recoger ésta, sustituyéndola por otra que disminuya la cantidad que anualmente se le destina, ó que con la misma ú otra menor reduzca el plazo de amortizacion.

Se concede al gobernador general facultades para aprobar los proyectos de obras públicas, su adjudicacion en pública subasta y distribucion de las cantidades no consignadas expresamente en los presupuestos.

Se ordenan los estudios de un plan general de obras públicas por ferro-carriles, puertos, faros, carreteras, de puertos francos para cuando se abra la navegacion al canal de Panamá y de inmigracion.

Sin perjuicio de presentar por separado los proyectos relativos á la acuñacion de moneda de oro y plata y recogida de los billetes del Tesoro, se destina á este servicio el producto que resulte de la liquidacion de los 20.000.000 de créditos que á favor del Estado existen hasta 1.º de Julio de 1882.

EL GENERAL BOULANGER

Antes de la eleccion

La victoria electoral alcanzada en el departamento del Nord por el general es un hecho.

El exministro de la Guerra, cuyo único mérito hasta ahora no ha sido otro sino el de mandar que las garitas de los centinelas se pinten con los colores de la bandera triunfada, según afirma el corresponsal particular de «La Iberia», por 172.528 votos.

Esta noticia quitaría ya todo su interés á los antecedentes que sobre la eleccion publican los periódicos de París que recibimos; pero hay algunos detalles tan curiosos, que merecen ser reproducidos para acabar de completar el conocimiento del proceso de aquella lucha.

El partido obrero, según ya anunciábamos, tomó francamente posiciones contra el boulangierismo, y se formó un «Comité nacional central de propaganda antiboulangierista», el cual ha dirigido á todos los republicanos de Francia este manifiesto:

«A LOS REPUBLICANOS

Un puñado de periodistas sin escrúpulos, de representantes traidores á la república, algunos millares de electores enloquecidos por el odio de un parlamenta-

rio importante arrojan á los pies de un hombre el país, los principios, la libertad y la república.

La burguesia parlamentaria se cruza de brazos, y por temor á los silbidos huye del cumplimiento del deber y deja que tomen vuelos el orgullo de un soldadote y la locura de unos desgraciados inconscientes.

Contra César se levantaron los puñales; contra el plagiaro de César no pueden levantarse más que bocas para escupirle.

Si los radicales que han sido los inventores de M. Boulanger abandonan la lucha, nosotros estamos dispuestos á todos los deberes.

Pero nos faltan las municiones.

Apelamos á todos los que quieren que estemos en situacion de matar el cesarismo en su germen y de velar útilmente por la salvacion de la república.

Enviennos su metralla, hagan fácil muestra empresa, y allí donde el boulangierismo se atreva á aparecer, los socialistas le opondrán un frente de batalla que refrenará su cinismo y su audacia.»

El día 14 no pudo terminar una reunion pública organizada por M. Vergoin en Hazebrouck.

Una parte de la concurrencia entonó «En r'venant de la r'vue,» mientras otra parte cantaba la «Marsellesa.»

La confusion era indescriptible y el ruido espantoso.

No se oian más que silbidos y gritos de «¡Viva Boulanger!» á los que contestaban otros de «¡Viva Foucart!»

Desesperado el presidente levantó la sesion en medio de un tumulto horrible y sin que se hubiera discutido ni un solo punto.

«Le Progrés du Nord» publica algunos detalles locales acerca del modo con que se ha conducido la campaña boulangierista y del grado de irritacion á que se ha llegado por ambas partes.

«Todos los expendedores de tabaco han percibido gratuitamente por correo un gran número de librillos de papel de fumar con el retrato del conspirador Boulanger.

En todos los labios está la pregunta de quién paga esos desembolsos, tanto más, cuanto los agentes boulangieristas no se rebozan para contar en los cafés las ventajosas condiciones de su campaña electoral.

La lucha tomará en Lille mostruosas proporciones.

El dinero se reparte á manos llenas, para hacer cantar en las calles las canciones boulangieristas.

Los amigos de Boulanger han introducido entre nosotros tales costumbres electorales y han excitado las pasiones de tal modo, que el gobierno ha considerado prudente no permitir que salgan de sus cuarteles las tropas de las guarniciones del Nord.

Es una determinacion prudentísima. De las gentes importadas en nuestra region desde hace ocho días hay que esperarlo todo.»

Informacion de la «Pall Mall Gazette».

El redactor que tiene en París aquel importante periódico inglés, continúa sus curiosas investigaciones, y en una de sus últimas cartas decía: «el factor desconocido

que probablemente decidirá en esta eleccion, la «x» de esta ecuacion electoral es el clericalismo.»

Se apoyaba para decir esto en una conversacion que tuvo con el reverendo Faulkner, cura de una parroquia de obreros ingleses establecida cerca de Lille.

El sacerdote anglicano le dijo:

«Es un error el creer que la influencia católica está destruída en Francia por el libre pensamiento. En el Nord es ahora lo que era hace cuarenta años, si acaso no es mayor. La masa del pueblo francés es católica romana de corazon. La expulsion de las congregaciones fué una grave falta, como lo demostró el resultado de las elecciones de 1885 en el Nord, debido á las medidas hostiles á la Iglesia y no á la campaña desastrosa del Tonkin.

Desde la expulsion de los jesuitas, otras órdenes religiosas han establecido escuelas en los distritos de Roubaix y de Lille, á ellas acuden casi todos los alumnos. En Lille mismo va el niño, hasta cierta edad, á la escuela pública, pero en cuanto tiene uso de razon le llevan sus padres á la escuela católica. «El partido clerical, añadió el reverendo, echará todo ese poder en la balanza para poner en jaque la candidatura Boulanger, que no le presagia nada bueno.»

Triunfo de Boulanger

No sólo se ha confirmado la creencia de que el célebre general sería elagido por el departamento del Norte, sino que el resultado de la lucha parece haber excedido las mayores ilusiones de sus partidarios.

Los telegramas de París reflejan la ansiedad que todo el día reinó en el mundo político y hasta en las calles. Se sabía que la lucha iba á ser empeñadísima, y que el gobierno, sin llegar á extremos usados entre nosotros, ni apelar como en España á medios ilegales, había trabajado con todas sus fuerzas contra la candidatura de Boulanger. Esto mismo aumentaba la curiosidad pública. Los cafés estaban llenos de gente; por las calles donde tienen sus oficinas los periódicos boulangieristas no se podía dar un paso; la multitud esperaba noticias frente á las redacciones de «La France», «La Cocarde», «La Lanterne» y «L'Intransigeant».

Según telegrafian á nuestro colega «El Imparcial», varios de aquellos periódicos habían iluminado sus oficinas con luz eléctrica é iban anunciando gradualmente, en tarjetones con grandes números impresos, los resultados parciales de la lucha.

En la rue Montmartre había millares de personas frente á la «Cocarde» y la «France.» El público aplaudia con entusiasmo cada cifra favorable á Boulanger. En seguida los más entusiastas ó los menos graves entonaban la «Marsellesa» y las infinitas canciones populares compuestas en loor del ex-ministro de la Guerra.

En el ministerio del Interior había tambien mucha animacion. Los noticieros de los periódicos, corresponsales de provincias y de la prensa extranjera, representantes de las agencias telegráficas y no pocos hombres políticos aguardaban allí las noticias oficiales. O éstas no llegaban ó la gente del gobierno no quería hacerlas públicas, porque á la una de la madrugada, y

cuando los periódicos boulangieristas llevaban contados más de cien mil votos para su candidato, decían en el ministerio que no había datos.

A medida que avanza la noche crece la agitación en París, y aumenta la muchedumbre frente a las redacciones de los periódicos que patrocinan la candidatura del general.

La policía tiene que hacer infinitos esfuerzos para restablecer la circulación en la rue Montmartre.

A cada momento se publica un extraordinario con noticias de la lucha.

Por todas partes se oyen gritos de ¡viva Boulanger! Delante del Louvre se estacionan grupos numerosos, que además de este grito dan frecuentemente el de ¡abajo Ferry!

La policía guarda los alrededores del Eliseo, en prevision de manifestaciones contra el presidente de la república.

Las redacciones de los periódicos boulangieristas están adornadas con banderas.

En medio de aplausos atronadores y de un entusiasmo delirante, ve la muchedumbre situada frente a «L' Intransigeant» aparecer en los balcones de este diario un transparente que dice:

BouLANGER ELEGIDO POR 180.000 VOTOS
No exageraba mucho el diario de Rochefort. A las dos y media de la madrugada se recibía en París noticia del resultado definitivo de la eleccion. Las cifras comunicadas oficialmente eran estas:

Boulangier	172.528 votos.
Foucart	75.901 »
Moreau	9.647 »

El número de votantes se había elevado a 267.530. Con pocos más se fabrica en España todo un Congreso. Y hasta con muchos menos; porque en realidad basta el voto del ministro de la Gobernación.

Los sufragios emitidos á favor de Boulanger han superado á los cálculos más optimistas de sus partidarios. Estos contaban con unos ciento cincuenta mil votos. Sumando los alcanzados ayer á los que en poco tiempo y en diferentes elecciones parciales lleva recogidos el general, se obtiene una cifra de más de medio millón de sufragios. Y todavía habrá quien dude de que el general Boulanger tiene abierto el camino para la presidencia y para cuanto se le antoje.

Según la Agencia Fabra, donde mayor votación tuvo el general fué en las campañas; precisamente en los centros donde el gobierno creía haber quebrantado la popularidad del general presentando su candidatura como un peligro para la paz.

En las ciudades importantes del departamento hubo todo el día gran agitación. Los electores iban á votar como quien va á entrar en una batalla. Por la noche continuó la efervescencia, pero no hubo desórdenes en ninguna parte.

En fin: Francia entera estaba pendiente del escrutinio de esta eleccion, y nada que dijéramos alcanzaría á pintar la ansiedad que reinaba en todas partes.

Sólo se puede formar idea aproximativa de ella recordando lo que pasó en España cuando... la eleccion de D. Pío Gullon por Astorga.

Los hombres políticos de todos los países, y con especialidad los del nuestro, tienen aquí materia abundante de estudio y de meditacion.

El triunfo de esa candidatura es un triunfo contra el gobierno, contra el Parlamento, contra la coalicion de todas las fracciones del republicanismo incoloro y todos los intereses de aquella oligarquía

dominante en Francia.

Es el triunfo de un hombre y de tres ó cuatro periódicos.

¿Qué ha hecho este hombre para lograrlo? Menos que otros muchos franceses y que cualquier político algo notable de Europa. En realidad, nada más que dejarse considerar el representante de un gran sentimiento nacional, y negarse á encerrar su figura en los moldes estrechos de ninguno de esos partidos impotentes, cuyas disputas consumen en Francia como entre nosotros las fuerzas y la riqueza de la nacion.

En cuanto á los periódicos ya es otra cosa. Allí los hay y aquí no puede haberlos. Los hombres son los primeros que, por regla general, no quieren ó no saben soportar periódicos de verdad.

Para concluir, he aquí algunos pormenores curiosos que consignan los telegramas de la Agencia Fabra recibidos á primera hora de la tarde:

«París 16.—En la casa donde está «La France» y otros diarios, aparecían transparentes iluminados.

Uno de ellos representaba al Sr. Julio Ferry vestido de payaso de circo, haciendo piruetas.

Las masas prorrumpieron en silbidos y en gritos de «Abajo Ferry», hasta que apareció otro transparente representando al general Boulanger vestido de gran uniforme.

Eutonces se oyeron estrepitosos aplausos y voces de «Viva Boulanger.»

Durante toda la noche, el general Boulanger, acompañado de Dillon, y de varios diputados boulangieristas, ha permanecido en el restaurant Durand, situado enfrente de la Magdalena.

Han regresado á París los diputados boulangieristas que fueron á trabajar la candidatura del general en el departamento del Norte.»

Opinion de Luisa Michel.

Un redactor del «Galignani's Messenger» ha preguntado á Luisa Michel su opinion acerca de la candidatura del general Boulanger.

Hé aquí su respuesta:

«Para nosotros los revolucionarios, Boulanger como hombre es una nulidad, pero le aceptamos como un medio para combatir y aniquilar el pernicioso sistema del actual gobierno.

Su popularidad no es peligrosa desde el punto de vista de un golpe de Estado.

El pueblo está loco por él, pero esa locura es pasajera.

Todo el mundo está disgustado del régimen parlamentario existente y de todos cuantos tratan de escalar el poder.

Por esto aclaman como á un libertador al hombre que acaba de desafiar á Alemania y á su propio gobierno.

Pero cuanto al plebiscito en favor de su nombre, eso es una idea verdaderamente ridícula.

No estamos en el 18 de Brumario ni en el 2 de Diciembre. El pueblo es hoy un centinela fiel de la república.

La agitación que reina en París y en toda Francia puede compararse á las primeras ráfagas de viento que preceden á una tempestad.

La tempestad está cercana.

El gran ejército de los desgraciados oprimidos y hambrientos se sublevará para sacudir el yugo cruel que sufre por un Parlamento corrompido y una burguesía repleta.

Boulanger será diputado y defenderá esta gran causa haciendo ruda oposicion al gobierno actual, pero debe limitar su ambi-

cion al papel de humilde servidor de la república.

¿Es sincero ó no? No lo sabemos, pero le creemos bajo su palabra mientras sus actos no demuestren otra cosa.

Es decir que es instrumento de los bonapartistas, es una calumnia. El general sabe perfectamente que las esperanzas de los Napoleón están muertas para siempre.

Sí, este siglo de corrupcion y de sufrimientos toca á su fin.

Pronto resonará el toque de somatén y los pueblos acudirán al llamamiento de la revolucion social.

Todos estamos dispuestos y trabajando día y noche en favor de nuestra causa.

Dentro de pocos años asistiremos á la realizacion de nuestros deseos: el trabajador y el industrial quedarán emancipados del terrible yngo de la esclavitud.»

Gaceta

Hecho doloroso.—Lo es ciertamente el de que vamos á dar cuenta. El lunes próximo ingresará en la Cárcel pública del Partido, el maestro-director de las obras de reedificacion de una casa de la calle Nueva para extinguir la condena que se le fué impuesta en la causa que se le siguió á consecuencia del desgraciado accidente que, sin duda, recordará nuestros lectores. La condena es de cuatro meses y un día de arresto mayor, y además, la de cuatro meses y un día por insolvencia de la indemnizacion de 2.500 ptas. á la familia del albañil que murió por efecto de la caída.

El aludido director es un honrado padre de familia, y de resultas de su negligencia, ó de un descuido fatal, se vé hoy en el duro y amargo trance de tener que abandonar el trabajo, y lo que es más, á su amante esposa y tiernos hijos que quedan en una situacion muy crítica.

La elocuencia de este hecho tristísimo, parece que debiera ser más que suficiente para que los directores de obras comprendieran cuanto les interesa ponerse á cubierto de toda responsabilidad. Sin embargo, no es así: algo se ha conseguido, desde aquella desgracia acá, en punto á la colocacion de andamiajes; mas tenemos por cierto que aún falta no poco para que se cumpla con lo preceptuado por la ley.

¿Es que no se medita sobre asunto de tanta trascendencia? Creemos que no; por que de hacerlo, de fijarse bien en las consecuencias que puede traer, y ha traído, esa malhadada negligencia, no se explica que haya nadie tan enemigo de su bienestar y el de su familia que deje de proceder con la cautela y prudencia que son de desear. ¡Y quién puede mostrarse impasible ante el peligro de arrastrar la culpa de la muerte de un hermano!

A las autoridades incumbe velar para que la ley, tan previsora en el particular que nos ocupa, sea fielmente observada, y de su celo y del de sus agentes esperamos que no permitirá transgresion alguna.

Patron de cabotaje.—Después de brillantes exámenes verificados en la Comandancia de Marina de esta provincia ha sido hoy aprobado para patron de cabotaje el contramaestre del vapor-correo «Puerto-Mahon», nuestro amigo y paisano D. Antonio Moll.

Se felicitamos.

¡Esos carros!—Uno de los de limpieza pública, vació en la tarde de ayer sus fondos con mitad de la calle de Isabel II, de esta Ciudad.

Excusamos añadir que la inundacion fué

grande, y que sus perfumes eran bastante menos delicados que los que despiden el agua de rosa.

Señores de la Policía urbana: ¿hasta cuando esos carros han de abusar de la paciencia del vecindario? ¿No habría medio de obligar al Empresario á que llenara si quiera fuese medianamente, el servicio que le está encomendado?

Subastas.—En las celebradas hoy en las Casas Consistoriales de esta ciudad se han presentado las siguientes proposiciones.

Matadero

D. Sebastian Olives Bagur	4 875'90 pts.
» Juan Ramirez Ramirez	4.927'28 »
» Id. id. id	5.027'27 »
» José Martinez Maldonado	5.105'99 »

Alumbrado

	Precio de Un litro de petróleo.	Un litro de aceite.
		Pesetas

D. José Escudero Ma-	0'64 1/2	1'09
» Lorenzo Orfila Pons	0'59	1'10

Noticias de Ibiza.—Según «El Ebusitano», la sociedad concesionaria de la subasta para la construcción del muelle y contra-muelle en aquel puerto, piensa dar gran impulso á dichas obras y comenzarlas en un breve plazo.

—A últimos del próximo Mayo son esperadas en aquella isla, las dragas que han de proceder á los trabajos de limpieza del puerto de la capital.

Desearíamos poder decir otro tanto de las que han de efectuar el dragado del nuestro; pero si juzgamos por las apariencias, el período de dicha operacion tiene trazas de retardarse indefinidamente.

¿Hasta cuando?—Poco ha durado del buen tiempo; dos días, no más. Ayer tarde se cubrió la atmósfera de nubes, dejando caer algunos aguaceros que á intervalos han continuado hasta avanzada la noche.

Hoy sigue nebuloso á ratos, reinando un viento incómodo y frio.

Empedrados.—Mucho agradecería seguramente el vecindario, que por quien corresponde se dirigiese una compasiva mirada á algunas calles de esta poblacion, á las que basta la más ligera lluvia para convertirse en lodazales. Unas por la carencia casi absoluta de empedrado y otras por el mal estado de éste, se ponen intransitables, ocasionando serias molestias á quien se vé obligado á andar por ellas.

En nuestro concepto, ha de ser mirada la cuestion de empedrados con preferencia á muchas otras que realmente son de menor trascendencia, y no vacilamos en creer se nos atenderá mejorando en lo posible los de las calles que lo necesitan.

Licencias.—Por la Delegacion del Gobierno en esta isla se la han concedido al resguardo de consumos de esta ciudad para que pueda usar carabina, bayoneta y municiones necesarias como está prevenido.

El festival.—En el de niños celebrado en Madrid, y que anunciamos en uno de nuestros anteriores números, se confeccionaron doce mil empanadas para ser distribuidas á los niños de las escuelas municipales, habiendo entrado en dicha confeccion 36 arrobas de ternera.

Declaracion.—El diario de la calle Nueva manifiesta que no es á los republicanos

á quienes se debe el que en esta poblacion sea, hoy por hoy, una verdad el Decreto de 8 de Enero de 1870 relativo á la construccion de edificios públicos, sinó á algun amigo de «El Mahonés» á quien se le ocurrió la idea (muy feliz por cierto, aunque otra cosa crea el órgano zorrillista) de influir en Palma para que las autoridades administrativas exigiesen el cumplimiento de aquella disposicion.

El colega se muestra contrariado porque así sucede, y en verdad no alcanzamos á comprender la razon. ¿Para qué citar leyes si se ha de prescindir de ellas y obrar á capricho?

¡Ojalá que los planes de las calles de escuadría se hubiesen levantado por persona de capacidad legal! De seguro que alguna de ellas no ofrecería el feo aspecto que ofrece y que no dudamos lamenta, con nosotros, el diario republicano.

Pagarés.—Con el objeto de que no se les irrogue perjuicio á los interesados que hayan satisfecho pagarés de bienes nacionales por medio de cartas de pago, sin haber canjeado éstas por sus respectivos pagarés, debemos manifestarles que se apresuren á efectuarlo, pues de lo contrario no podrán ya hacerlo si dejan pasar algun tiempo, puesto que la Intervencion general de la Administracion del Estado ha dispuesto que se remitan á dicho centro dentro del plazo de 30 días los que se hallen sin canjear.

A los maestros de escuela.—El Rector de la Universidad de Madrid, conformándose y haciendo suyo el parecer del Secretario general, ha propuesto al Ministro de Fomento que dicte una disposicion de carácter general concediendo á los sustitutos en propiedad de los maestros de primera enseñanza, que posean el correspondiente título académico y que hayan obtenido aquellos cargos por los trámites de la legislacion vigente, derecho para obtener por concurso de traslado ó ascenso las escuelas vacantes que se anuncien á este turno, siempre que hayan cesado en la sustitucion por haberse concedido jubilaciones á los maestros á quienes han venido sustituyendo.

Es justo.—Dice «La Correspondencia» que á los mozos que se habian redimido del servicio de las armas, antes de verificado el sorteo, y que luego de éste han salido libres, se les devolverá el importe de la redencion.

Importacion.—El valor de los principales artículos importados en la Península é Islas Baleares, durante el mes de Febrero último, asciende á 46 550.851; más que en igual mes de 1887: 1.748.056 pesetas.

Los derechos recaudados fueron pesetas 6.800.603. y 372.023.

Notas marítimas.—Durante el mes de Febrero último han naufragado los siguientes buques de vela: 35 ingleses, 19 americanos, 13 alemanes, 11 noruegos, 6 franceses, 4 suecos, 4 italianos, 3 holandeses, 2 austriacos, 1 ruso, 1 danés, 1 griego y 1 español.—Total 101.

Vapores perdidos: 6 ingleses, 2 noruegos, 1 francés y 1 ruso.—Total 10.

Noherlesoom.—La Diputacion de Palencia ha señalado una pension anual de 999 pesetas al conocido astrónomo D. Leon Hermoso, como hijo de aquella provincia, para que prosiga sus estudios y observaciones.

Botellas de papel.—Entre las numerosas aplicaciones que se han hecho del papel recientemente, la mas interesante y la mas curiosa, sin la menor duda, es la de emplearle en la fabricacion de botellas.

Habia ya cajas, barricas y ruedas de papel, y hace poco se inventaron cubos, cubetas y otras vasijas; pero hasta ahora á nadie se le habia ocurrido utilizar el papel para la fabricacion de frascos y botellas, cuyo uso se propaga rápidamente.

En América se vende ya tinta, betún, cola y otras sustancias en frascos de papel.

La fabricacion se hace valiéndose de grandes hojas de papel continuo, prensadas entre cilindros de hierro caldeados por el vapor, cortadas despues con un sacabocados, barnizadas en el interior con una sustancia, inalterable por el agua y por los ácidos, y moldeadas luego.

Todas estas operaciones se hacen en una sola máquina, que las fabrica casi tan de prisa como se cuentan.

Los botellas de papel son más baratas que las de cristal y de vidrio, y tienen la ventaja de ser menos frágiles.

Efectos de un ciclón.—El día 24 de Marzo á las siete de la noche, un terrible ciclón barrió el pueblo de Minnescah (Estados Unidos).

Tan terrible, en efecto, que pasado el temporal, no quedaban en pié más que tres casas y habian sido deshechas en escombros dos iglesias, cinco tiendas y veinte y cinco casas de vivierda.

Aunque no se conocia con exactitud el número de víctimas, se sabe que ha habido por lo ménos tres muertos y diez y siete heridos.

Nuevo vapor.—En un importante periódico inglés encontramos algunos detalles relativos á la botadura del «Alfonso XII», nuevo vapor de la Compañía Trasatlántica, construido en Newcastle. El «Alfonso XII», el mayor de todos los buques mercantes construidos hasta ahora en el Tyne, es un hermoso vapor de acero, de más 5.000 toneladas y 4.500 caballos de fuerza, siendo su velocidad de 14 á 15 nudos por hora. Las cámaras de primera y segunda ofrecen cómodo alojamiento, con todos los refinamientos del lujo, á 240 pasajeros, y á proa pueden llevar 800 emigrantes, sin contar los 150 individuos que componen la dotacion del buque.

La longitud total del «Alfonso XII» es de 426 piés ingleses; el largo entre perpendiculares es de 393. Tiene 47 1/2 piés de manga y 36 de puntal. En caso necesario, el «Alfonso XII», puede convertirse en crucero de guerra, á cuyo efecto la cubierta está construida de manera de poder montar cañones en ella fácilmente, y las calderas, que son de acero, resistirán velocidad mayor que la indicada, sin peligro alguno para la seguridad del barco.

La Compañía Trasatlántica destina su nuevo vapor á la travesía entre la Península y Cuba; y á juzgar por la descripcion minuciosa de donde extractamos estas noticias, los viajeros encontrarán á bordo del «Alfonso XII» todo cuanto la comodidad y el lujo requieren, desde el alumbrado eléctrico hasta los más insignificantes detalles de refinamiento y confort.

Cocinero.—El día 25 del mes próximo pasado llegó á Nueva-York, en el vapor francés «La Bretagne» el gran cocinero Mr. Joseph Dugnot, «directeur gastronomique de la Maison Poillard» de Paris contratado, según se ha dicho por Mr. Van-

derbilt con un sueldo de 10.000 pesos al año.

La noticia de este lucrativo contrato le valió á Mr. Dugnot un bombo fenomenal pero también le valió la molestia de ser detenido y conducido á Castle Garden, para dilucidar si en efecto, como afirmaba un gremio de obreros que se presentó en queja, infringía la ley que prohibe la entrada de inmigrantes contratados en el extranjero; pero sea que el contrato no exista, ó que no se haya creído aplicable la ley en este caso, después de una breve detencion se permitió desembarcar Mr. Dugnot, que se hospeda en el Hotel Martin.

Cédulas personales.—Según noticias autorizadas, en el dictamen referente al proyecto de la contribucion territorial, las modificaciones más importantes que se hacen, son las siguientes: nueva clasificacion de las cédulas personales, siendo el tipo de las de primera clase, 250 pesetas, y señalando las rentas como una de las bases de este impuesto; distinta organizacion de las juntas repartidoras de consumos, y clasificacion de los tipos, dejando los recargos á los Ayuntamientos, y quizá el aumento de la rebaja de la contribucion de 14 millones de pesetas, que fija el proyecto á 20 millones.

Las cédulas más caras creadas en el dictamen de la comision que entiende en la rebaja de la contribucion territorial, serán de 1.000 reales, con arreglo al tipo máximo de tributacion.

Milagros del comercio.—Los negocios han variado completamente de forma en los últimos diez años. La facilidad en las comunicaciones, tanto terrestres como marítimas, han borrado fronteras y hecho desaparecer las diferencias de latitudes. El comercio, con esa actividad que es el fundamento de su vida, busca en el fondo de los desiertos ó en los más lejanos países, los productos que espera poder vender en su casa. Ya no hay distancias ni dificultades que vencer. ¿Hay veinte céntimos de utilidad en kilógramo? Pues de lo demás no hay para qué hablar.

En el muelle de Sevilla, y aquí entra la práctica de las anteriores teorías, alijó un vapor la friolera de 78 toneladas de dátiles; es decir; ¡seis mil doscientas cuarenta arrobas! Tan delicada fruta procedía de Egipto, de Persia y de la India. De Marruecos están llenas todas las tiendas.

Por eso hoy no pueden mirarse los negocios de una manera raquítica. El comerciante no tiene hoy bastante con lo que le dice el arriero para efectuar sus compras: necesita saber más geografía que un maestro de escuela y tener sobre su carpeta la lista de todas las líneas de vapores del globo, la de ferro-carriles y tarifas de conduccion de todos ellos. Así y todo, tiene que andar muy listo, porque algun compañero descubre á lo mejor un mercado allá en el fondo del golfo de Bothnia ó en el de Bengala, de donde importa, trigo, madera, frutas ó cualquier producto que luego vende á precios fabulosamente baratos, sin perjuicio de obtener una prudente ganancia.

Este es el comercio de hoy. Templamos el rigor de nuestro clima con abanicos hechos en el Japon: comemos frutas de la Isla de Cuba: thé de la China: canela de la isla de Ceilan: y cien y mil productos de países remotísimos vienen á ofrecerse en las mesas de las clases más modestas; hasta en la de los pordioseros. ¿Cuántas veces hemos comido todos pan fabricado con trigos procedentes de Bombay, del centro de Rusia y de la Oceanía?

Estos son los milagros que el comercio realiza, sin necesidad de acudir á la fuerza de las armas, sin diplomacias, ni engaños, sino accediendo al contrato liso y llano, y cumpliéndolo religiosamente.

Y basta de reflexiones porque éstas nos llevarían á pronosticar que la repeticion de los negocios, la unidad de miras y la igualdad en los intereses, borrarán de la historia de los pueblos esas grandes calamidades conocidas con el nombre de guerras, como han extinguido la necia rivalidad de pueblos vecinos, en una misma Nacion.

¡Caramba con las muchachas!—Se ha observado en Santiago, que poco despues de haber llegado allí un regimiento de caballería que habia estado mucho tiempo de guarnicion en la Coruña, se presentaron más de cincuenta muchachas de servicio procedentes también de la última ciudad, en busca de casas en donde servir, aunque en realidad en busca de sus respectivos caballeros.

Menos mal si se fueron de la Coruña sin llevarse nada enredado entre manos, como acostumbran hacer las *Menegildas* de algunas ciudades.

Ahora que se habla tanto de medicamentos cuya base es la sávia de pino, justo será recordar que su descubrimiento se debe al Sr. Lagasse, quien, desde hace treinta años, extrae, con ingeniosos aparatos, la sávia fresca de los pinos marítimos de las Landas de Burdeos. Esta sávia, convertida en jarabe y pasta («Jarabe y Pasta de sávia de pino de Lagasse»), es popular contra los resfriados, tos, bronquitis, irritaciones del pecho, etc., y es muy superior á la brea, que es buenamente un producto de la descomposicion del pino marítimo.

Ayuntamiento de Mahon

Obras Públicas

El día 7 de Mayo próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la adquisicion de trescientos metros cuadrados de adoquines con destino al empedrado de las calles de esta ciudad con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de mil cincuenta pesetas, que es la que resulta á razón de 3'50 pesetas el metro cuadrado y no será admitida ninguna proposicion que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la Caja municipal de cincuenta pesetas, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y conforme al adjunto modelo presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta. Mahon 19 Abril de 1888.—El Alcalde Presidente, Pedro R. Pons.

MODELO DE PROPOSICION

Don..... vecino de..... según cédula personal número.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de adquisicion de trescientos metros cuadrados de adoquines con destino al empedrado de las calles de esta ciudad, ofrece suministrarlos con entera sujecion á aquellas por la cantidad de.... (en letras).... pesetas.

(Fecha y firma)

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 13'7º centígrados. A las tres de la tarde 15'4º.

La máxima fué de 15'8º y la mínima de 9'5º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 759'7 m. y á las tres de la tarde 759'5 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 85 y á las tres de la tarde 72. Tension del vapor á las nueve de la mañana 9'9 y á las tres de la tarde 9'2.

Lluvia, en las últimas 24 horas, 6'6 m.

Variable.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soporarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS DE HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse. **JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.**

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre el color perdido con la enfermedad. **NUMEROSAS IMITACIONES** Exigir la firma, **R. BRAVAIS** impresa en rojo. Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Inés de Monte-Policiano virgen. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

Santo de mañana

S. Anselmo obispo y doctor.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que el día 18 del mes próximo de Mayo á la una de la tarde, tendrá lugar en esta Comandancia y Capitanía General de Marina del Departamento de Cartagena, la Subasta simultánea para llevar á cabo las obras que se han de efectuar en el Arsenal de este Puerto; hallándose de maniifiesto al efecto en esta Oficina, el Plano y Pliego de condiciones á que dichas obras han de quedar sujetas.

Lo que se pone en conocimiento del público, para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar.

Mahon 18 Abril 1888.—P. O., Angel M.º Bocio.

Casino "El Consey"

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo Domingo 22 del corriente y á las 11 de su mañana, al abjeto de reformar el Artículo 40 del Reglamento.

Mahon 19 Abril de 1888.—El Secretario P. Riudavets.

Casino Nueva Union

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo próximo á las 4 de la tarde, con el objeto de tratar de una comunicacion pasada por el propietario del local, en el cual se previene á la sociedad que desaloje el edificio dentro de tres meses, y tomar en consecuencia el acuerdo que se crea mas conveniente.

Mahon 18 Abril de 1888.—El Presidente, N. Tudurí Pons.



LA VID PROVEEDOR DE LA REAL CASA
Gran depósito de Vinos, Licores y Ultramarino
ÚNICO EN SU CLASE
DE
MANUEL BELTRAN
2 CALLE NUEVA 2
MAHON

En dicho establecimiento se acaban de recibir grandes partidas de

JAMONES

á la York ahumados ó palidos, lo más selecto y extrafino que puede fabricarse.

Tambien se han recibido JAMONES EN CONSERVAS, Jamones pequeños cocidos, hermeticamente sellados, cada jamon en una lata pesando unas 9 libras.

Además se ha recibido como único depósito en Menorca, la más selecta y pura

MANTEQUILLA DE SUIZA

que se expende en tarritos de 100, 200 y 400 gramos, pudiendo garantir que hasta hoy es la más fina manteca que se conoce.

SRS. VN. UNA CAMISA INDIANA
COMERCIO MR. PRADERE
NUEVA 19

ENFERMEDADES DE LA BOCA
PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é Inflamaciones de la garganta

Las Pastillas Nielk calman la irritacion producida por el esceseivo uso del tabaco, y es indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exíjese en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española (Tallers n.º 22.—Barcelona) impreso en tinta roja.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º 7, y en las demás Farmacias.

SUBASTA

A voluntad de su dueño se venderá en licitacion verbal el día 9 de Mayo á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D Francisco Andreu, y bajo el tipo de 650 duros, una casa con huerto ó solar contiguo, situada en la calle de S Lorenzo de esta Ciudad, núm. 27, 29 y 31. Las condiciones de la Subasta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

SUBASTA

El día 23 del actual á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Hannover n.º 46.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones para la venta.

SUBASTA

A voluntad de sus dueños se venderá la licitacion verbal el día 29 del corriente á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, una casa con varios hortales de unas 3 barcillas, conocida por Son Falda, situada en la Alquería Cremada de este término. Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario.

CABALLO

Hay uno para vender, de 13 años, de buena alzada, propio para coche. Se dará á la prueba.

Informarán en la calle de la Iglesia número 14 Mahon.

ROLLOS

Al estilo de Mallorca se expenden en la Plaza de la Pescadería núm. 34 al precio de 2 rs. vn. libra.

PIANOS

Hay uno para alquilar ó vender, en la calle del Castillo núm. 5.

PIANINO

Hay uno de excelentes voces que se daría por un precio módico. Darán razon calle de Sta. Eulalia 49.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda

clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS

ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS

continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS

seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y per-sonas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS

ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analeptico.

LA TOS

catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumar los señores y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Quinina de Pelletier

ó de los 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos, en razón de su pureza y eficacia, contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETTIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quina.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.



VACUNA EMPILT

Llegada la época más propicia para la vacuna (empilt), desde hoy se inoculará los jueves y domingos á las 4 de la tarde en casa Cursach, Cos de Gracia 2.

Se venden tubos y cristales de linfa vacuna garantizando el éxito á 2 pesetas el cristal y á 5 pesetas el tubo.

A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la Alcaidía se les vacunará gratis.

Para Vender

Lo está la casa calle de Buenaire n.º 12. Informarán Arrabal 126.

D. ANTONIO ANGLADA

MÉDICO-CIRUJANO

DENTISTA

Especialista en las enfermedades de la BOCA.

ofrece sus servicios tanto en su Gabinete de 9 á 12 y de 2 á 6: como á domicilio.

Extracciones sin dolor.

DENTADURAS DE TODAS CLASES

Especialidad en el tratamiento de los dientes desviados. Orificaciones, empastes de todas clases y en general todo cuanto se refiere á la medicina y cirugía de la boca.

Precios módicos y convencionales segun las clases Gabinete; Rambla de Sta. Mónica, 23, p.º 2.º Barcelona. (frente la Iglesia)

AVISO

La empresa arrendataria del Teatro Principal convoca á los señores abonados de la última temporada, á una reunion que tendrá lugar en el salon de descanso de dicho celiseo el sábado 21 á las cinco de la tarde, para enterarles de asuntos que les interesen.—Calafat.

CAFE MOLIDO SUPERIOR

procedente de las acreditadas fábricas de

MATIAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Se ha recibido una gran partida en el establecimiento

EL ARCA DE NOÉ

2 Hannover 2

PARA VENDER

Lo están las casas señaladas con los números 20, 22, 24, 26 y 28 en la calle de S. Juan y un huerto de recreo, con cuarto para coladas, pozo, pilas etc. etc. situado en la calle de Sta. Eulalia, n.º 42. Informarán calle de Sta. Ana, n.º 1.

Imp. de Parpal.